

- En el Municipio de Tipuani se desarrolló un proceso de capacitación en Gestión de Riesgos, como resultado de éste se organizaron comités comunales y municipales para la Gestión del Riesgo y se elaboraron mapas de riesgos de las poblaciones más importantes del municipio.
- Se atendió al desastre de Chima mediante la implementación de albergues temporales y la dotación de servicios básicos, alimentos, medicamentos, maquinaria, material de construcción y equipos, para otorgar condiciones mínimas de habitabilidad a los damnificados, mientras se gestionen recursos para financiar la reconstrucción de las viviendas destruidas.
- Se creó y puso en funcionamiento una base de datos para inventariar los desastres y su implicancia económica en el departamento de La Paz.
- Se creó un directorio de instituciones y organizaciones para inventariar las capacidades e identificar necesidades en Gestión de Riesgos
- Se fortalecieron las capacidades para el manejo de desastres en el ámbito departamental, mediante el establecimiento de alianzas con organismos competentes, por ejemplo con el VIDECICODI se atendió a más de 19.000 familias damnificadas por eventos climatológicos adversos en el departamento de La Paz. De igual forma

se implementó un programa de dotación de semillas con el Ministerio de Asuntos Campesinos y Agropecuarios, para restablecer la capacidad productiva afectada.

- Se está trabajando actualmente en la implementación de un Sistema de Alerta Temprana en la cuenca del río Kaka que beneficiará a 27 comunidades en 5 municipios, trabajo coordinado con SENAMHI.
- Realización del Sistema de Información Georeferencial en Gestión de Riesgos.

Diseño del programa de reconstrucción de la localidad de Chima:

- Se elaboró el programa de reconstrucción de la localidad de Chima para buscar el financiamiento necesario.
- Se firmaron convenios para conseguir la elaboración de los diseños finales, necesarios para conseguir el financiamiento.
- Se obtuvieron compromisos para financiar los servicios básicos de la localidad de San Juan de Chima, donde se reubicará a los damnificados.
- Se gestionaron recursos económicos ante la Cooperación Internacional para construir una Guardería en la localidad de Chima, esto a solicitud de los damnificados.

Fotos e imágenes de eventos y/o actividades realizadas



Taller Municipio Tipuani, Yungas



Taller Consejo Departamental



Taller Gestión Local de Riesgos Chima, Yungas



Deslizamiento Chulumani, Yungas



Deslizamiento Chima, Yungas



Inundación Río Abajo

6.6. PMA



Nombre del Proyecto:	Programa Mundial de Alimentos de las Naciones Unidas
Fuente de financiamiento:	Contribuciones voluntarias de gobiernos y entidades privadas.
Lugar y tiempo de ejecución del Programa y/o Proyecto	Programa regular de la Actividad 1: 60 municipios en los departamentos de La Paz, Cochabamba, Potosí, Oruro, Tarija y Chuquisaca Emergencias: Donde se produzca una emergencia que pone en riesgo la seguridad alimentaria de la población afectada.
Duración del Proyecto	2003-2007 (último convenio con el Gobierno de Bolivia).

Objetivo del Proyecto

Objetivos y resumen:

El PMA es la mayor organización de ayuda alimentaria en el mundo. Sus intervenciones contribuyen al logro de las Metas del Milenio, mediante acciones que se constituyen en un factor habilitador del desarrollo. Está concebido como un instrumento para promover la seguridad alimentaria, definida como el acceso de todas las personas, en todo momento, a los alimentos necesarios para llevar una vida activa y saludable.

El PMA trabaja en Bolivia desde 1965 para erradicar el hambre y la pobreza. En el año 2003, dio inicio a un nuevo programa de cooperación a Bolivia que se extenderá hasta el año 2007.

Resumen de ejecución

La actividad del Programa de País del PMA que trabaja en estrecha cooperación con el Viceministerio de Defensa Civil en la Gestión de Riesgos:



I. Apoyo a la Seguridad Alimentaria y de Medios de Vida

En esta actividad, a través de un análisis participativo sobre las estrategias de subsistencia, la población identifica sus necesidades y prioriza las acciones que apoya el PMA para reforzar la sostenibilidad de sus medios de subsistencia. Se hace hincapié en la formación de capacidades, la mitigación y la respuesta a desastres, con equidad de género.

Bajo la modalidad de alimentos por capacitación y/o por trabajo se realizan fundamentalmente tres tipos de actividades que tienen programado beneficiar a cerca de 250 mil personas anualmente, de las cuales aproximadamente un 60% son mujeres.

- Capacitación y alfabetización, principalmente de mujeres, para fortalecer sus capacidades técnicas, de liderazgo y ejercicio ciudadano, incentivando la organización y participación comunitarias.

- Creación y protección de activos físicos y naturales que permitan mitigar los efectos de catástrofes y otras crisis, reduciendo la vulnerabilidad de los hogares en inseguridad alimentaria y promoviendo su transición hacia medios de vida sostenibles.
- Asistencia rápida y oportuna a víctimas de desastres naturales y otras emergencias.

Esta Actividad es ejecutada a través del DRIPAD (Desarrollo Rural Integrado y Participativo en Áreas Deprimidas), dependiente del Ministerio de Asuntos Campesinos y Agropecuarios (MACA).



Las intervenciones reciben financiamiento de contraparte mediante mecanismos locales, en el marco de la planificación participativa que permite que la población rural plantee sus prioridades a las autoridades municipales, a fin de que se las incluya en los planes operacionales anuales.

En el tema de gestión de riesgos, en el año 2004 el PMA prestó ayuda a 12 mil personas, víctimas de las inundaciones en el Beni; se continuó la ayuda a más de 2 mil familias en la ciudad de El Alto, cuya economía y seguridad alimentaria se vieron seriamente afectadas durante la crisis de octubre de 2003; se prestó apoyo a 1.200 familias damnificadas por la sequía en el Cono Sur del departamento de Cochabamba y se coordinó ayuda humanitaria para las víctimas de la prolongada sequía que afecta al Chaco, beneficiando a más de 41 mil personas damnificadas de los municipios chaqueños más afectados.



Este apoyo humanitario se logró trabajando conjuntamente con Defensa Civil, Ministerio de Salud, Prefecturas, Vicariato de Cuevo, Arzobispado de El Alto, Embajada de Francia, Cooperación Canadiense, UNICEF, PNUD, OPS/OMS, Visión Mundial, USAID, CARITAS, ADRA, entre otras.